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编辑同志：

保险费率中规定，投保单

位如有下列情况者，在费率上

可给予减收优待：（一）自 有消

防车辆，消防组织健全，防灾工

作成绩显著的；（二）专业公

司按系统将其所属单位的全部

财产统一投保的。实行保险费

率优待，对促进投保单位更好

地加强安全防灾、防损的组织

设施，确保国家财产的安全，
减少灾害事故和财产的损失，
有着积极的作用；对按系统投

保的单位实行优待办法，一旦

出险，仍可获得一般投保单位

同样的经济补偿，也有利于扩

大企业的投保面。
以上两种优待款本来都应

当从应交保险费中直接扣除，
但在执行中，有些则是先由企业将应交保险费全部交给

保险公司，并取得保险费收据，作为列支保险费支出的

凭证，然后由保险公司再将优待款退给企业。这 种做

法，实际上是给投保单位的一种“回扣”，是把企业应

上交国家的一部分利润不合理地转化为企业的 机 动财

力。

保险工作人员明知这样做不合理，但又怕不这样做

企业就不愿参加保险。我认为不合理的东西就应 当纠

正。为了解决这个问题，一方面要向保险干部讲清 道

理，克服畏难情绪，多作宣传工作，以扩大保险业务；

另一方面，企业单位也不应把“回扣”作为参加保险的

先决条件。保、企双方都从国家整体利益着想，问题就

好解决了。希望有关部门干预这个问题。
中国人民保险公司牡丹江市支公司 关明芝

读者来信财会人员要积极练习书法
编辑部：

除了专业培训外，我想，还应当在新增加的财会人

员中，积极提倡练习书法。众所周知，搞财会工作是经

常要记帐、编表、写分析和文字说明的，都离不开写字。
即不但要求数字计算准确，而且要求书写整齐、清晰。
在老的财会人员中，一般都能写出一手好字，有的甚至

有较高的造诣。希望新参加财会工作的人员，也要把老

财会人员的长处继承下来，练好字。
湖北鄂城重型机器厂 管志城
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读者来信要认真开展财务

大检查大清理

编辑部：

现在不少单位财务管理存在严重的混乱情况，对四

化建设和平衡财政收支很不利。如单位之间往来呆帐太

多，非在册职工欠款太多，固定资产管理缺乏健全的责

任制度，低值易耗品失去控制，自营基建单位的材料浪

费和漏洞很大，以及帐外的“小家当”、“小金库”等

等。
从我工作的白城地区情况来看，仅物资局及其所属

公司的人欠、欠人款项就达几十万元，而且大部分是十

几年、二十几年前发生的，双方人员调动频繁，帐务的

来龙去脉很难搞清，成了“老大难”呆帐。调出的职工

很少有归还欠款再走的，就是转帐也很难收回欠款，不

是本人不同意，就是调入单位不接受，只好长期挂在帐

上。过去，采取划转欠款的办法，丢帐的现象也比较严

重。实践证明，长期不清呆帐的单位，是贪污盗窃分子

做案的最好场所。
为了彻底解决这些问题，各地区、各部门、各单位

要认真进行财务大检查、大清理。因为这是一项涉及各

单位的工作，大家都应当行动起来，互通情况，互相协

作。这就要求各部门和各单位领导都重视这项工作，有

关部门也要密切配合做好这项工作。
检查清理的方法可以采取以会计帐为主，把握住收

入，查明支出，核实帐款，看清归属。重点是多年未清

的单位往来帐（包括个人存、欠款帐），自营基建材料

的耗用、库存帐，与集体单位和个人有关的购、销帐和

雇工、雇车帐，以及帐外的 “小金库”、“小家当”，等

等。这项工作搞好的标准是：帐帐清楚，财产归属核实，
保管责任明确。

吉林省白城地区物资局 韩炳稳
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